

Témoignage de Lucienne Gris née Quidor 25 avenue Georges Landry Houlgate

*Témoignage rédigé à l'occasion du 70^{ème} anniversaire de la libération d'Houlgate
Pour Mme Rasselet*

Le 21 août 1944, j'avais 12 ans , nous étions réfugiés dans une ferme à Houlgate.

Je crois que c'est en début d'après-midi .Des gens sont venus dire que les Allemands avaient quitté Houlgate et que les Belges (Brigade Piron) arrivaient...

Tous les habitants de la ferme partirent vers la place de la mairie où une petite réception improvisée fut organisée....

Seule, moi-même, je n'ai pas voulu y aller ...en rentrant de cette petite fête, les jeunes m'ont dit que j'étais « une collabo » ; Je crois que je ne savais pas très bien ce que cela voulait dire...

Ce même jour, des amis de mes parents, qui étaient fermiers à Houlgate, sont venus chercher : papa et maman pour traire leurs vaches car ils partaient pour Douville où la sœur de cette fermière venait d'être tuée par un obus de marine, son mari (ils étaient également fermiers) la servante de la ferme et un gendarme de Dives réfugié à Douville.

Un grand malheur que m'a souvent raconté ma voisine qui avait été fermière à Douville (avant de prendre sa retraite à Houlgate). Ils avaient plein de provisions pour faire la fête, au lieu de cela dans ce petit village, ils avaient 4 morts à veiller.

La soirée fut aussi triste à Houlgate car 5 Belges de la Brigade Piron, qui venaient de faire la fête, furent tués à Auberville peu de temps après avoir quitté Houlgate.

C'était il y a 70 ans. Certes peut être plein de bonnes choses sont arrivées ensuite, la vie a repris ses droits, la joie est revenue mais il ne faut pas oublier à quel prix ?